

# LEAVING CERTIFICATE FRENCH 2014 HIGHER AND ORDINARY LEVEL SCRIPT

## Section 1

- Sabine :** L'année dernière, une nuit, je me suis perdue dans le centre de Bruxelles et je n'ai pas retrouvé mon hôtel. Je ne pouvais pas appeler mes parents puisque mon portable n'avait plus de batterie. Donc j'étais paniquée. Mes parents ne m'ont retrouvée que vers minuit.
- Ahmed :** Cet été, je suis allé seul en Algérie pour rendre visite à ma famille. En rentrant en France, j'ai eu quelques ennuis à l'aéroport : D'abord, j'ai dû payer un supplément parce que mes bagages étaient trop lourds. Ensuite, j'ai dû attendre 4 (quatre) heures parce que mon avion était en retard.
- Fleur :** Cela m'est arrivé lors d'un voyage scolaire en Suisse. À la gare, 3 (trois) minutes avant le départ, notre prof s'est rendu compte que nous n'étions pas dans le bon train. Nous avons dû traverser la gare en courant pour attraper le bon.

## Section 2

- Fille :** Pierre, vous venez souvent en Irlande ?
- Pierre :** Oui, l'Irlande est devenue un second pays pour moi. Les lacs, les paysages sont tellement magnifiques ! J'ai découvert le Connemara il y a 25 (vingt-cinq) ans et j'y passe toujours une partie de l'été. Je trouve ça merveilleux.
- Fille :** Et qu'est-ce que vous aimez faire au Connemara tous les jours ?
- Pierre :** Le matin, j'aime assister au lever du soleil au-dessus de la mer. C'est toujours extraordinaire. L'après-midi, j'aime pêcher sur le lac Corrib. Le mois dernier, par exemple, j'ai attrapé un poisson énorme qui pesait 18 (dix-huit) livres !
- Fille :** Vous avez d'autres activités ?
- Pierre :** Ma femme dit que pendant les vacances, je suis l'homme le plus paresseux du monde. Mais elle a tort. Par exemple, normalement quand je pars à l'étranger, j'aime nager. Pourtant, je n'ai jamais osé me baigner en Irlande car l'eau est trop froide. Mais cette année, les températures ont été exceptionnelles. Donc je vais peut-être me lancer.
- Fille :** Vous avez des projets pour l'avenir ?
- Pierre :** Oui. Quand je rentrerai en France en septembre, j'ai l'intention de produire un nouvel album destiné aux enfants. Je me permettrai aussi de petites sorties dans les bois à la recherche de champignons. La gastronomie m'intéresse beaucoup.

## Section 3

- Luc :** Maman, j'ai de bonnes nouvelles : Je vais jouer le rôle principal dans une pièce de théâtre à l'école !
- Mère :** C'est formidable, Luc ! Qui est l'auteur de la pièce ?
- Luc :** C'est notre professeur de français qui l'a écrite.
- Mère :** Eh bien, ton père va être ravi puisqu'il a suivi des cours de théâtre quand il était à l'université.
- Luc :** Ah bon ? Je ne le savais pas.
- Mère :** C'est quoi comme pièce ?
- Luc :** Eh bien, le metteur en scène m'a dit que c'est l'histoire d'une bande de criminels et que l'action se passe au début du siècle dernier.
- Mère :** Et tu auras beaucoup de texte à mémoriser ?
- Luc :** Je ne sais pas encore. La première répétition est la semaine prochaine.
- Mère :** Tu as une bonne mémoire, tu n'auras pas de difficultés.

**Luc :** Je suis un peu nerveux parce que c'est la première fois que je monterai sur scène. Il faudra venir me voir, maman. Le spectacle a lieu le 20 (vingt) décembre.

**Mère :** Mais... Ce n'est pas possible, Luc ! Ta sœur revient des États-Unis ce jour-là et j'ai déjà promis d'aller la récupérer à Toulouse.

**Luc :** Ça ne fait rien, maman. J'espère que papa sera libre ce soir-là.

#### Section 4

**Alain :** Je m'appelle Alain et je suis au chômage depuis 2 (deux) ans. On m'a offert récemment un emploi de serveur dans un restaurant. Mais c'était à 60 (soixante) kilomètres de chez moi ! Alors je n'ai pas pris cet emploi à cause du prix de l'essence. Ça ne valait pas le coup !

Je n'ai aucun intérêt à retravailler. Avec le chômage, je touche environ 1 000 € (mille euros) par mois. Pourtant, ça me rend fou de ne rien faire ! Mais quelle est la solution, manifester ? Les gens en ont marre des hommes politiques qui ne font rien ! J'ai bien peur que plus personne ne vote à l'avenir.

**Carole :** Je m'appelle Carole et je suis maire. On a de la chance dans notre ville, car nous ne sommes pas trop touchés par la crise économique. Des familles viennent s'installer ici de Paris parce que les loyers sont moins chers. Le problème, c'est que certaines n'ont rien, même pas un lit. Donc elles sont obligées de demander l'aide des associations caritatives de la ville quand elles arrivent.

Bien sûr, on a d'autres soucis. L'accès à la santé, par exemple. L'année dernière, 2 (deux) médecins ici ont arrêté de travailler. Et un autre travaille toujours à l'âge de 92 (quatre-vingt douze) ans. On se bat aussi pour maintenir le service à la poste et pour garder notre supermarché. On reste vigilants.

#### Section 5

1. Les habitants de 150 (cent cinquante) maisons dans l'Ardèche ont dû être évacués hier soir, à la suite d'une grande inondation. Ils ont été hébergés dans le gymnase du lycée.
2. Mardi dernier, en Avignon, un homme qui était venu déjeuner dans un café a oublié une enveloppe contenant 30 000 € (trente mille euros). Quand il est revenu, paniqué, 2 (deux) heures plus tard, il a retrouvé son argent dans la poubelle du café.
3. Vendredi soir, la police a arrêté un agriculteur parce qu'il conduisait un tracteur sur l'autoroute près de Calais. Par conséquent, on lui a donné une lourde amende.